



## LOS PRECIOS AGROPECUARIOS DEL MERCADO COMUN SUBEN,

## LOS PRECIOS DEL MERCADO ESPAÑOL...NO

Los ministros de Agricultura del M.C.E., en su reunión de Abril acordaron subir los precios de los productos agrícolas y ganaderos en un promedio del 10%.

Los productos agropecuarios españoles continúan congelados, en tanto que los del M.C. son más altos que los españoles.

He aquí algunos ejemplos:

	<u>España</u>	<u>M.C.E.</u>		<u>España</u>	<u>M.C.E.</u>
Trigo duro.....	8,00	10,35	pts.Kg; Vino.....	40,00	70,49 Hgdo.
Cebada.....	5,25	6,44	" "	Carne vacuno. 40,64	50,40 vivo
Aceite oliva...38,00	83,12	" "	Carne porcino.52,90	56,00	"

Hay que tener en cuenta que las ayudas y subvenciones, la protección arancelaria de que disfrutaban los agricultores del M.C. son más efectivas y mayores que en España.

### EL ESCANDALO DE LOS PIENSOS DEBE SER EL COMIENZO DE LA LUCHA -

El régimen continúa apretando la soga al cuello de los campesinos. Quiere apresurar su abandono del campo. Los oligarcas precisan peones baratos. Para este acoso, todas las medidas son pocas: ininterrumpido aumento de impuestos, de cargas, precios inseguros y no remuneradores de los productos agrarios, costes cada vez más altos.

Ahora les ha tocado el turno a los ganaderos. Avicultores, criadores de vacuno y porcino. Los precios de los piensos se han disparado en las últimas semanas; al mismo tiempo, aumentan también los de huevos y carnes al consumidor.

El gobierno quiere cargar sobre las espaldas de los ganaderos la responsabilidad de esta subida, ante las masas populares lesionadas. Pero los ganaderos ven que mientras el precio de los piensos se eleva vertiginosamente, el de venta de sus productos lo hace en forma mínima, al tiempo que el gobierno aumenta las importaciones de carnes, subvencionando, de hecho, a los ganaderos de otros países. ¿Quién es, pues, el responsable de la carestía de los alimentos?

La causa aparente del encarecimiento de los piensos ha sido el salto que en los últimos meses ha llevado, de 9 a 20 pts.Kgm., el precio de la soja; el de pescado, de 12 a 30 y de 6,3 a 8,5 el de maíz, todo ello materia fundamental en los piensos. Para algunos sólo es posible encontrar soja de estraperlo, en el mercado negro, donde los precios son superiores. El gobierno acusa de todo ello al cese de las exportaciones americanas de soja, que afecta, según él, a todos los países de Europa.

Pero la realidad es difícilmente escamoteable. En parte alguna se ha producido un descalabro como en nuestro país. No se trata, pues, de un fatalismo; no puede el gobierno encogerse de hombros. La desgracia la constituye la incapacidad, la inoperancia y los intereses inconfesados del régimen. Durante años, primaron las importaciones de harina de pescado peruana, abandonando la producción nacional. Hoy que este producto escasea, nos encontramos con una industria nacional de harinas y una flota pesquera abandonadas. La historia se repite con

Pasa a la pna. siguiente...

el maiz y la soja, importaciones ambas que podrían ser sustituidas por la producción nacional, Los agricultores españoles pueden producir maiz y soja que precisa la ganadería, a poco que los precios fueran rentables. La insuficiente prima que ahora se anuncia para la soja pudo haber llegado años atrás. Y así, como siempre a la vejez, viruelas.

La causa real está en la política antinacional y anticampesina del régimen. Su vinculación, mediante los convenios bilaterales con los americanos, a los intereses agrícolas y comerciales de aquella nación. Su política de servicio y protección a los monopolios estatales y privados, que hacen su agosto con la política de importaciones. El Servicio Nacional de Productos Agrarios ha sido incapaz de prever, como hicieron el resto de los países, la evolución de los precios y el mercado de la soja. A la vista están las consecuencias.

Una vez más, las medidas económicas franquistas conducen a una situación de desastre para los ganaderos, los agricultores en general y el pueblo consumidor. Las grandes empresas monopolistas, como siempre, del río revuelto ganancia de pescadores: se adulterarán los piensos, se ampliarán los márgenes de comercialización. Por ello, los primeros que deben enfrentarse a esta situación son los ganaderos y agricultores, desenmascarando ante las capas populares lesionadas la verdadera responsabilidad del régimen.

Los ganaderos deben unirse, participar, sin callarse, en cualquier reunión y asamblea que se celebre para pedir y exigir:

- Precios de los piensos a nivel de principios de año, subvencionando las diferencias el gobierno responsable.
- Mantenimiento de los costes de alimentación y rentabilidad de las explotaciones, lo cual no es incompatible con el mantenimiento en el mercado de los precios. ¡No a la subida de los precios!
- Que se supriman en esta coyuntura los impuestos que gravan a la ganadería. No a las importaciones de carnes y a la distribución de los stocks existentes.
- Medidas urgentes, técnicas y económicas, para proteger y estimular el cultivo destinado a alimentación animal. Libre importación de la soja, no centralizada en el S.N.P.A.
- Libertad para la creación de organizaciones sindicales de ganaderos y agricultores autónomas y democráticas. Libertad de asociación reunión y expresión. ¡Basta de medianías y mordazas!
- Exigencia de responsabilidades y sanciones por el descalabro de la soja. Destitución del ministro y funcionarios implicados.

Los tímidos incrementos de precios que ha propuesto la Hermandad Nacional para los productos agrícolas y ganaderos son, por su ridiculez, un acicate para que los agricultores se unan y luchen por unos mejores precios para sus productos.

Los tantos por ciento que los agricultores deben exigir son:

- Trigo, 20; cebada, 30; avena, 16; centeno, 17; maiz, 30; arroz, 40; algodón, 45; remolacha, 24; aceite de oliva, 35; vino, 45; vacuno, 26; cerdo, 35; cordero, 25; huevos, 33; pollos, 70.

# ARAGON en NOTICIAS

TERUEL.- Escribir de Teruel y su provincia es llorar.

Las voces autorizadas del régimen dicen que la renta por español asciende a 70.000 pts. A los que trabajamos la tierra no nos caen esos miles ni por familia. Hasta las estadísticas oficiales coinciden -ya es bien raro- en que esta dicha renta por persona no alcanza en la provincia de Teruel ni a las 50.000 pt. Así estamos de abandonados. Así vemos impotentes cómo nuestros pueblos van siendo pasto de las ruinas, cómo nuestros mejores hijos, la juventud, huyen de la miseria, del desamparo, buscando horizontes más claros en las ciudades o en el extranjero, dejando atrás tierras y familia.

Teruel es una provincia en rápido periodo de liquidación. Y las soluciones no aparecen por ninguna parte, por mucho que prometan los mandatarios parlahines que nos visitan. Lo que se persigue con las llamadas concentraciones escolares, sanitarias, de Hermandades de Labradores y demás, no es más que dejar a su propia suerte a los pequeños núcleos agrícolas. Ya han sido suprimidas Hermandades de labradores de Lechago, Luco de Jiloca, Cuencabuena, El Villarejo y Nueros en la comarca de Daroca. Nuevo paso hacia la extinción.

¿Hasta cuándo podremos resistir así?

Corresp.

HUESCA.- En su memoria del 1.972 la Cámara de Comercio de Huesca dice... "Al considerar el III Plan de Desarrollo, se vivió un ambiente de frustración. No parece que se vayan a abordar los regadíos del Alto Aragón que se refieran, en un plan conjunto, a unas 285.000 hectáreas, habiendo preferido ir a realizaciones aisladas.

Resulta bien triste que la provincia de Huesca, pobre, haya de soportar la orografía difícil, en la que se forman y remansan los caudales, sin que pueda adelantarse el día de mañana, por tener su devenir hipotecado en favor de las regiones ricas..."

Si hasta los servidores del régimen protestan, aunque tímidamente, ¿qué daremos hacer nosotros, los que sufrimos las consecuencias de la política antiaragonesa y antitodo?

Corresp.

SOS DEL REY CATOLICO (Zaragoza).-

Ya he mencionado más de una vez el desastre económico y humano de Sos. Esto no hay quien lo pare. La agricultura desaparece. Las modestas casas del pueblo, las iglesias, las cabañas y también las parideras se hunden.

Siendo un terreno bueno para pasto, únicamente quedan unas 5.000 reses de ovino, pero la escasez de personales tal que no se encuentran ni pastores.

Sos, también como otros pueblos, se deja al abandono. La inutilidad del Régimen nos ha destrozado la comarca, por lo que nos va resultando cada día más difícil continuar así.

Que el pueblo tiene posibilidades para resurgir, no hay duda. Pero este Gobierno no lo hará. Tendrá que ser otro bien democrático y popular.

Corresp.

CAMPESINO: ¿Sabes que de los cerca de 60.000 millones depositados en las dos Cajas de Ahorros de la región, procedentes del ahorro popular, apenas un 6 por ciento de estos millones de pesetas retornan como préstamos a la agricultura?

ZARAGOZA.- "Operación Golondrina" le llaman los jerarcas verticales. Se refieren al retorno de los temporeros aragoneses que van a Francia en la campaña remolachera de primavera. Este año, más de 3.000 jornaleros de la región fueron a la nación vecina en busca de trabajo, por carecer de faena en la nuestra.

La mayoría de estos "golondrinos" proceden de las zonas más empobrecidas de la región: de los Monegros, vega del Jalón y Jiloca, Bajo Aragón y Alto, de comarcas de Tarazona y Borja, del Campo de Cariñena e, incluso, del entorno agrícola de Zaragoza.

Esta temporada dura 50 ó 60 días y, con mucha suerte, privaciones, sacrificio y peripecias consiguen hacerse alrededor de 30.000 pts.

Ya es vergüenza que los jornaleros aragoneses trabajen la remolacha en la dulce Francia, mientras la codicia monopolista remolachera ha echado fuera de la región este cultivo en más de un 60%, y me quedo corto. Pero, ya se sabe, la vergüenza era verde y se la comieron los burros... del Gobierno. Corresp.

#### MAS SOBRE LOS PRECIOS AGROPECUARIOS

(Extracto de un comentario firmado por Pedro Costa Batllor en el "Noticiero Universal" de Barcelona)

" Si alguien lo duda, examinemos la cruda realidad de la ganadería nacional:

Pollos: Precio de venta, 32 pts.kg.vivo.- Costo, 44 - Pérdida, 12 pts.

Cerdos: Precio de venta, 62 pts.kg.canal. Costo, 66-70.- Pérdida, 4-8 pts.

Ternero precoz: Precio de venta, 136 pts.kg.canal. Costo, 145 - Pérdida, 9 pts.

Ternero añojo: Precio de venta, 115 pts.kg. Costo, 140 - Pérdida, 30 pts.

Es necesario considerar que en estos costos no se incluye la mano de obra, amortizaciones, gastos generales, asistencia veterinaria, impuestos ni beneficio industrial, y que paulatinamente se van aumentando con el incremento del precio de la soja. La importancia de estos capítulos ahorran todo comentario en relación a la rentabilidad ganadera.

La situación es evidente: el ganadero pierde mucho dinero y lo pierde frente a otras dos realidades: al descenso vertical del precio de la carne (se refiere a lo que percibe el ganadero) en nuestro país y el ascenso vertical de su precio internacional. A pesar de ello, sigue la inexplicable afluencia de carne importada. Durante el mes de Mayo y hasta la fecha han arribado al puerto de Barcelona los barcos... (unos 14), procedentes de Brasil, Rumanía, Uruguay, Argentina, con ... (1.513.635 kg. de cerdo y 3.197.008 kg. de vacuno en dos meses).

¿ Si el ganadero está vendiendo por debajo de sus costos de producción, por qué se importa carne ? ¿ Por qué no se deja que el precio de la carne quede libre al juego de la oferta y la demanda, ya que la ganadería española puede producir la cantidad suficiente, no sólo para el mercado nacional, sino también para exportar ?

¿ Por qué se importa carne cuando, además, su precio puede promediarse en algo más de 20 pts.kg. superior a la del mercado nacional, diferencia que debe ser primada por la Administración ? ¿ Por qué se favorece a la ganadería extranjera y se deja sin protección ni defensa a la nacional ?

Tirar piedras contra el propio tejado es algo inexplicable".

# LOS VITICULTORES EN ACCION

Los millares de familias españolas que ven una esperanza para sus menguados ingresos en el cultivo de la vid han sufrido duramente en estos últimos años. Si a caso han mermado algo sus pérdidas se ha debido -parece ser- a la resistencia muy general a aceptar precios bajos o arbitrariedades oficiales.

La resistencia a entregar al Gobierno el 10% de la cosecha se ha extendido, pese a las multas, amenazas y requisitorias oficiales. Los precios que se pagan en el cupo obligatorio son inaceptables. La obstinada lucha de los viticultores frente a la Administración es, pues, justa. Las multas y expedientes no han doblegado a algunas Cooperativas de La Mancha y otros lugares. Los productores de La Rioja y de las provincias de Zaragoza y Teruel, casi por unanimidad, retienen el cupo.

Los viticultores reclaman, con justa razón, un precio de 60 pts. Hgrdo. para esa reserva oficial, o que sea suprimida tal exigencia. Están cargados de razón. Han tomado conciencia de unidad y lucha por sus intereses. Seguro que si saben mantenerla y desarrollarla obligarán al Gobierno a retroceder.

Pero las maniobras gubernamentales son de todo tipo, incesantes. Se suceden, cada vez más, las importaciones de vinos, con pretextos que no convencen a nadie. "Para el equilibrio de la demanda y la contención de precios" - dicen.

Interpretando la indignación de este sector, los viticultores riojanos, recientemente, han sentido un recurso contencioso administrativo contra el Ministerio de Comercio y otro ante el Servicio de Defensa contra el Fraude, en contra de la libre importación de vinos "vinados", puesto que la incidencia de tan arbitrariedad puede poner al borde del caos a la viticultura del país. Además, el remonte de vinos a base de alcohol para que alcancen los 20 ó 22 grados -a lo que se denomina "vinos vinados"- está prohibido expresamente por la ley.

Desde la última cosecha el vino está en alza, lo que ha permitido cierta recuperación de este sector. Las últimas cotizaciones -algo resentidas y con floja demanda- oscilan entre 80 y 100 pts. (según clases de vino) el hectogrado. Con la clásica vista gorda oficial no se impide que el consumidor lo tenga que pagar a 10 y 20 pts. litro.

De momento, el pedrisco, la "pirala" y el mildew han causado ya serias pérdidas en los viñedos. Unidos en torno a sus Cooperativas, vitalizándolas y democratizándolas, los viticultores deben ir tomando medidas para que en la próxima cosecha no se les pague menos de 6-7 pts. kilo de uva, y el vino, cuando menos a 90-110 pts. hectogrado.

Si se destacan verdaderos representantes, la Asamblea de la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos del próximo Octubre, bien puede ser el lugar y también el mejor momento para dar la batalla.

"Se van los años. Pasan los siglos. Escucha lo que te digo: quien debe - cambiar, campesino, eres tú. Pero tú sólo lo cambiarás si matas el miedo. Y sólo hay un remedio para matar el miedo: la unión.

Con un dedo no puedes tomar la aza da, el hacha, la hoz o el arado. Ni con la mano abierta, porque los dedos están separados.

Tienes que cerrar la mano."

(Francisco Julio: "Cartas a los campesinos")

Si comparamos los altos sueldos de los trabajadores europeos con los bajos sueldos nuestros, los voceros oficiales dicen que... "allí los precios son proporcionalmente tal altos como aquí". Veamos, veamos: Cesta de compra: España, 614 pts., Francia, 597 pts., EE.UU., 584 pts., Inglaterra, 446 pts.